
令和７年度２月８日開催  

地域共生のまちづくり推進セミナーアンケート集計結果報告 

回答数：９９ 

 

 

問１ 徳井健太さんの講演はいかがでしたか？ 

参考になった ９２ 

普通 ５ 

参考にならなかった ２ 

 

問２ 問１の理由 （回答抜粋） 

・徳井さんの体験からヤングケアラーと気付くまでの間やその後の学びなど気持ちも含め丁寧にお話ししてく

ださったので、知る機会となりました。 

・当事者の方の率直な声が聞けたのがとてもよかった 

・当事者さんの声は、やっぱり重みがありました。小さな楽しいことを大切にしてほしい、周りの人はあきら

めないで豚汁を…の言葉は胸に響きました。日本の風土がヤングケアラーを育てやすい…という言葉にも頷く

ばかりでした。また「常識がない」ということがすべてダメだとは思わないのですが、それを学ぶ機会が、無

理なく自然にそばにあれば…と思わずに入られませんでした。 

・実体験について飾らずに話をしていただき、気づくことが多くありました。当事者には認識がないことな

ど、できることを少しでも行い、周りにそのような人がいたらサポートできたらと思いました。 

・ヤングケアラーの人の気持ちがよくわかりました。 

 

 

問 3 パネルディスカッションはいかがでしたか？ 

参考になった ６８ 

普通 ２５ 

参考にならなかった ６ 

 

問４ 問３の理由 （回答抜粋） 

・当事者、支援者それぞれの経験・実践からお話いただき、これからの課題が見えてきたように思いました。 

・知らなかった活動内容と、救済された当事者の方のお声が聞けて良かったです。もう少し活動の中で感じる

障壁についてなどリアルな実態も聞いてみたかったです。 

・当事者を含めいろいろな方々のお話しを聞けたことは参考になりました。自分のできることをしていこうと

思います。 

・たくさんの気づきがありました。参加して良かったです。ありがとうございました。 

・うちまさんの可愛らしさにとても癒されました。彼女の経験から話されたエピソード、当時の気持ちなど、

当事者だからこそ話せることを緊張もあったと思いますが、素直に話をしてくれて、聞いている側も心を打た

れました。子家の館長、バードハウスの方々、社協の方々の丁寧な説明、熱い思いも聞けてよかったです。 

 

 

 



問 5 「ヤングケアラー」に対して具体的に出来そうなことがあれば教えてください （回答抜粋） 

声掛け・見守り 

・ゆるやかな声かけ 

・ヤングケアラーとしてというより、その子に対して声掛けやアクションをしていくこと。 

・周りにアンテナを張ってみていく。諦めないおせっかい、プラスの声かけ、温かい汁物、どれかでもできる

といいなと思いました。 

・気になる子どもにはさりげなく声をかけて、行政につながりを持てるようにしたい。 

・気持ちに寄り添ってあげ 楽しい催しなどに、お声をかけてあげること 

 

 

気づき・専門職につなぐ 

・近所の情報に敏感になることが大切ですね。そして、専門職につなぐこと。 

・気持ちに寄り添ってあげ 楽しい催しなどに、お声をかけてあげること 

・子供家庭センターにつなぐ、又ははちまるサポートにつなぐ 

・地域の人の気づき、気づきをどの様に集約するか、はちまるザポート等へのつなぎ。まだまだ色々な問題が

あると思いますが、一人ひとりの気づきが大事だと感じました。 

 

 


